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УЧЕСТЬ И ВЫПОЛНИТЬ 
ТРЕБОВАНИЯ СТУДЕНТОВ 

Фпто Лидер-мана 

Закончилась кампания по выборам в 
лрофком. Прошешне собрания вскрыли 
серьезные недостатки. Основное, что от
мечалось почти во всех выступлениях 
студентов,—это слабое руководство С01Ц-
(̂ оревно ванном. 

Профком недостаточно занимался 
групповым и индивидуальным серевновз-
1шем, не организовывал обмена оныгом 
лучших групп и факультетов, поэтому 
яеплохие результаты социалистического 
соревнования между Ленинградским и 
^невским Индустриальными институтами 
ие закреплены. Многое сейчас надо на
чинать сначала. 

Никак не может профком наладить 
работу студенческого клуба, почти со
всеи не занимается повышением обще-
Еультурного уровня студенчества, вос-
мжтанием у пего художественного 
вкуса. В нашей стране это имеет огром
нее значение. 

Профком забывает о том, что кон
троль за хозяйствепной деятельностью 
администрации является его кровным 
дедом. Нужно больше требовательности, 
больше напористости, а этого-то у ра
ботников профкома нехватает. 

Поэтому постоянны жалобы на сто
ловую, на недостаток постельного белья, 
одеял, лампочек, радионаушников. 

Резкой критике следует подвергнуть 
работу в области массово-оборонных я 
физкультурных вопросов. 

Все то, на что указывали студенты, 
новый состав профкома обязан учесть в 
будущей работе. 

В новый состав студенты избрали 
."(учших активистов, успешно совмещаю
щих общественную работу с хорошей 
академической успеваемостью. Почти 
весь состав профкома сейчас обновился 
за счет факультетского профактива. 

Перед профкомом сейчас стоит важ
нейшая задача—активно провести в 
жизнь наказы студентов, по-боевому ор
ганизовать соревнование и руково
дить им, мобилизовать лучшую часть 
студентов для участия в подготовке к 
выборам в местные Советы депутатов 
трудящихся и наилучшим образом под
готовить всех студептов к этой важней
шей политической кампапии. 

Новый состав профкома, опираясь на 
огромный коллектив студентов и орга
низовывая его вокруг себя, безусловно 
сможет справиться с поставленными пе
ред ним задачами. 

Беспечность и недисциплинированность 
Первый месяц занятий на металлур

гическом факультете закончился при 
весьма и весьма неважном состоянии 
дисциплины. 

Пропуски без уважительных причин, 
опоздания, уходы с занятнй и невыпол
нение домашних заданий, достигли та
ких внушительных размеров, что дека
нат вынужден был специальным прика
зом по факультету нредупреднть сту
дентов о последствиях столь легкомыс
ленного и недобросовестного отношения 
к делу 6 их стороны. 

В частности, выговор с занесением в 
яичное дело объявлен студенту 211 гр. 
Павлову, который ие посещает занятий 
по иностранному языку, пе выполняет 
заданий по этому предмету н целую 
шестидневку, вообще, пе ходил в инсти
тут, не имея к тому уважительных при-
пип. Павлов—профорг группы (!). 

Не отстает от него студент той же 
211 группы Лисицкий. Лисицкий пропу-
етйл три заиятия по иностранному 
языку, и, вообще, языком не занимается. 
На неоднократные вызовы деканата— 
Лисицкий пе реагирует. 

Староста объясняет все, это тем, что 
Лисицкий сильно занят на общественной 
(комсомольской) работе. Совершенно яс
но, что это объяснение по меньшей ме-

'ре несерьезное, так как многочислен
ный актив нашего института в подав
ляющем своем большинстве учится хо
рошо. Лисицкону объявлен выговор. 

Строгий выговор с предупреждением 
об отчислении из института получил и 
студепт 301 группы Азов, который с 
1 сентября по 1 октября пропустил 
32 часа лекций и упражнений, не выпол
няет заданий и не является на вызовы 
в деканат. 

За приведенными тремя случаями 
(наиболее яркими) тянется длинная це
почка других, не столь разительных, но 
все же достаточно безобразных фактов. 

Студентам-металлургам придется при
задуматься над этими фактами и осно
вательно подтянуться, если они хотят 
избежать тяжелых результатов своей 
беспечности во время январской эк
заменационной сессии. 

0. К-ва 

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ПРИЕМ 
НА ПЕРВЫЙ КУРС 

С момента объявления дополнитель
ного приема в Ленинградский Инду
стриальный институт в приемную комис
сию поступило около трехсот заявлений. 
Из числа подавших заявления 91 чело
век зачислен без экзаменов (это по пре
имуществу лица, выдержавшие в авгу
сте экзамены в институт, но не приня
тые по конкурсу). 

Пересдают отдельные предметы 50 че
ловек. Среди пих—30 ленинградцев. Пол
ностью сдают экзамены 99 человек. 

46 заявлений от отличников и лиц, 
ранее выдержавших испытания, еще 
рассматриваются. 

Как и в августе, больше всего неудов
летворительных отметок по математике. 

Приведенные данные и то обстоятель

ство, что по основному приему в Лйй 

было принято 200 человек сверх плана, 

позволяют считать, что норма приема 

на 1939-40 учебный год (500 чел.) бу

дет нашим институтом выполнена. 

В лаборатории переменных токов. Студенты 302 группы электромеха
нического факультета (слева направо)—Стишковский, Козлов, Ротштейн 

и Кривцов за исследованием резонанса 

О О О О 

ИЗЖИТЬ „ПОРАЖЕНЧЕСКИЕ" НАСТРОЕНИЯ 
Было это 1 июля 1939 года на ве

чере, посвященном окончанию учебного 
года. После доклада директора института 
тов. Смирнова об итогах социалистиче
ского соревнования представители луч
шего факультета получили переходящее 
красное знамя и почетную грамоту. Ор
кестр играл туш, собравшиеся бурпо 
аплодировали. Гидротехники в этот день 
чувствовали себя именинниками—и за
служенно. Первое место они завоевали 
в упорной борьбе, в результате большой 
и серьезной работы, проделанной кол
лективом студентов и преподавателей 
факультета. 

Прошли два месяца летнего отдыха. 
В институте снова начались занятия. 
Па призыв главы нашего правительства 
тов. Молотова все трудящиеся Совет
ского Союза откликнулись улучшением 
своей работы, повышением производи
тельности труда, укреплением дисци
плины. В институтах развертывается 
упорная борьба за повышение качества 
учебы, борьба за более высокие ее по
казатели, за более высокую и сознатедь-

.ную труддисцинлину. 

Что же делается на передовом фа
культете ЛИЙ? Первое место ко много
му обязывает, и гидротехники с еще боль
шей настойчивостью должны разворачи
вать сейчас борьбу за красное знамя. 

Однако на факультете сейчас поти
хоньку начинают вестись разговоры, о 
том, что «знамя нам все равно не удер
жать», что «его отнимут илп физики 
илн энергомашивостроители». Такие раз
говоры ходят и в деканате и среди ру
ководителей общественных организаций. 
В оправдание обычно говорят; «Если бы 
на факультете остался старый состав 
студентов, то, может быть, мы и удер
жали бы знамя. Но к нам пришли сту-
де1пы, переведенные пз ЛЙИПС'а, ко
торые принесли много «хвостов», из-
за этого мы не сможем снова добиться 
первого места». 

Что верно, то верно. К сожалению, 
среди вновь пришедших на ГТФ студеп
тов много товарищей с академической 
задолженностью. По может ли это яв
ляться оправданием снижения работы 
на факультете? Конечно, нет. 

Академическую задолженность за про
шедшие с начала занятий дни можно и 
нужно было успеть сдать полностью, по 
па 25 сентября из 50 «хвостов>, имев

шихся на П и П1 курсах (1У и V* курс 
приступают к учебе с 13 октября), лик
видировано лишь около 50 проц. Ника
кой серьезной работы среди «хвости
стов» не проводилось, если не считать 
вызова их в деканат в начале занятий. 

Как уже писалось в «Индустриаль-
яом», профбюро и комитет ВЛКСМ фа
культета самоустранились от борьбы за 
уничтожение академдолгов. Положение 
пока не изменилось. Профбюро увлек-
.1юсь отчетно - выборной кампанией, 
приемом студентов I курса в члены 
йрофсоюза и не хочет вспоминать о 
схвостах». 

Комитет ВЛКСВ1 также занимается 
чем угодно, только не актуальней
шими вопросами учебы. 

Весьма характерно, что в большин
стве групп до сих пор не развернуто соц
соревнование между студентами и нет 
пи одного договора на соревнование 
между группами. 

Там же, где по инициативе студентов 
началось соцсоревнование (например, 
гр. 301), не ощущается помощи и руко
водства ни со стороны деканата, ни со 
стороны общественных организаций. 

Сейчас, правда, они пыта^отся заклю
чить договор на соцсоревнование с ка
ким-нибудь (с каким—твердо никто не 
знает) другим факультетом, но заклю
чение его вряд ли себя оправдает без 
предварительного развертывания сорев
нования среди массы студентов, без уче
та всех возможностей. 

Руководству гидротехнического фа
культета нужно как следует взяться за 
ликвидацию академзадолженвости, за 
повышение трудовой дисциплины, за 
развертывание соцсоревнования. И если 
это будет сделано—и сделано немедленно, 
то гидротехнический факультет снова 
сможет завоевать почетное звание луч
шего факультета в институте. 

Для этого имеются все предпосылки. 
Имеется желание студенчества учиться с 
каждым днем все лучше, имеется хоро
ший, спаявшийся коллектив студентов 
и преподавателей. 

Кин 



Начались лекции 
для профессоров и преподавателей 

7 сентября снова начались лекции 
для профессоров и преподавателей, 
самостоятельно изучающих историю 
БКП(б). 

После лекции на тему «Дискуссия о 
профсоюзах» и «X съезд большевистской 
партии» была прочитана лекция о на
циональной политике большевистской 
жартин и Советской власти. 

Вслед за этим пойдет глубокая подго
товка к теоретической конференции на 
тему «Борьба большевистской партии за 
коллективизацию сельского хозяйства». 

Актуальность этой темы очевидна. 
Ряд мероприятий декретирован нашим 
нравительством и пашей партией за по-
<;ледннй период с целью укрепления 
колхозного строя. Каждый из наших на
учных работников с интересом будог 
изучать материалы, чтобы подготовить
ся к конференции, и будет активно 
участвовать в ее работе. 

Опыт двух: конференций, состоявшнх-
1'я в прошлом учебном году, показал, что 
нецелесообразно отделять длительным 
иромеж>тком времени второй день кон
ферепции от первого, поэтому партком 
считает необходимым организовать ра
боту конференции в течение двух смеж
ных дией—1 и 2 ноября. 

Необходимо каждому из у^истников 

заранее позаботиться о том, чтобы быть 

свободным оба эти дня. 

В октябре будут прочтены две лек
ции: 7 октября—«Западная Украина и 
Западная Белоруссия» (экономико-поли
тический очерк) и 19 октября—«Про-
тивополол{ность между физическим и 
умственным трудом и процесс преодо
ления ее». Обе эти темы весьма инте
ресны и актуальны. 

19 ноября состоится последняя лек

ция из цикла по истории ВКП(б). После 

этого начнутся лекции по марксистско-

ленинской философии. Необходимо, что

бы в слушании лекций начали прини

мать участие те научные работники, ко

торые до сих пор их не посещали. 

Необходимо больше активности со 
стороны научных работников в вопросах 
овладения большевизмом. Это сделает 
значительно более интересной и научно-
педагогическую работу. 

М. ЕЛЕЦКИЙ 

К отчетам факультетских бюро ВЛКСМ 

ЕЩЕ НЕ КАЖДЫЙ КОМСОМОЛЕЦ СЛУЖИТ 
ПРИМЕРОМ ДЛЯ ВСЕЙ МОЛОДЕЖИ 

ПРОМТРАНСПОРТНИКИ 
НА ИЗБИРАТЕЛЬНОМ УЧАСТКЕ 

Для работы па 136-м избирательном 
участке в помощь металлургическому 
факультету от промтранепортников был 
выделен 21 агитатор. Некоторые това
рищи, хотя и дали согласие работать, на 
самом деде ничем себя не проявляют, а 
подчас и срывают занятия кружков 
(тов. Гессен из 171 группы). Бюро 
ВЛКСМ факультета пока слабо иетеро-
суется причинами такой недисциплини
рованности. 

По-настоящему приступили к работе 
пока лишь 11 человек и в сентябре про
водили занятня только четыре товари
ща: Гущин, Усков, Сомов и Нагорная. 

Если не считать четырех человек, ко
торые выбыли пз института, то среди 

бездействующих агитаторов ока.залось 
6 человек. Двое из них—Коновалов н 
Киссин—-погнались за «длинным руб
лем». Они нашли вечерние занятия, хо
тя декану об этом но собщилн и от 
стипендии отказываться не собираются. 

Тов. Колик, который выделен органи

затором агитаторов из числа промтране

портников, может и хочет работать. Бю

ро ВЛКСМ факультета необходимо осно

вательно помочь ему, и в первую оче

редь опровергнт.ть и изжить лшенив 

некоторых, думающих, что студентам 

некогда заниматься агитационной рабо

той. 

ЯУНОЗОЛИН 

Комсомол—верный и надежный по
мощник большевистской партии. Сле
дуя боевым традициям большевизма, ком
сомол силен своей идейной убежденно
стью и преданностью партин Ленина— 
Сталина. 

Коммунистическое воспитание молоде
жи—эта огромной политической важно
сти задача подготовки резерва пашей 
партии—возложено на ленинский комсо
мол. 

ХУП1 съезд ВКП(б) и ТП пленум 
ВЛКСМ наметили программу большевист
ской деятельноетп комсомольских орга
низаций. 

Воспитать в каждом комсомольце чув
ство беззаветной преданности родине, 
большевистской партии и тов. Сталину, 
воспитать каждого молодого человека в 
духе непримиримости к врагам народа, 
сделать каждого комсомольца идейно 
закаленным большерпком, глубоко ори
ентирующимся в революционном учении 
Маркса—Энгельса—Ленина—Огалипа— 
'1акова первоочередная задача комсомоль
ских организаций. 

Организация ВЛКСМ механического 
факультета, именно, в таком направле
нии проводила всю свою работу. Очищая 
организацию от врагов народа, бюро, ру
ководствуясь решениями IV и ТП пле
нумов ЦК ВЛКСМ, не проходило и мимо 
фактов бытового разложения, пьянок 
(дела Фатьева, Корнева, Демченко, 
Гааз п др.). 

Большая работа проделана в области 
марксистско-ленинской учебы. Основная 
масса студенчества проявляет большой 
интерес к изучению исторни ВКП(б), 
хотя отдельные люди, даже из числа ак
тивпстов, до настоящего времени не 
приступили к систематическому изуче
нию курса истории ВКП(б) (комсорг гр. 
433 Сйдорович п др.). Бюро еще не со
здало общественного мнения вокруг та
ких комсомольцев. 

Работа ХТН1 съезда партин и его ре
шения вызвали огромный подъем во всем 
студенческом коллективе. Изучение ма
териалов ХТП1 съезда ВКП(б) было 
проведено на высоком политическом 
уровне. 

Много было сделано и для ликвидации 
а1^демическоЙ "задолженности и повы
шения качества учебы. Средний балл 

Я СТАРАЛСЯ ОПРАВДАТЬ ДОВЕРИЕ ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
I 

Достижения за пять лет работы Лен
совета XIV созыва будут скоро сведены 
в цифры, п в строгих колонках будет 
объективно показан гигантский скачок, 
который характеризует развитие куль
турного, бытового, жилищного и про
мышленного хозяйства Ленинграда за 
годы сталинских пятилеток. Однако 
нужно лично видеть не только размах, 
но и отдельные детали выполненного 
строительства д.тя того, чтобы полнее 
оценить заботу партин и советской вла
сти о трудящихся нашего города. 

Шире нужно показывать эти реаль
ные достижения культурного и хозяй
ственного роста Ленинграда избйратеV^ям 
нашего института, и хорошо было бы, 
если бы местком ЛИИ инициативно взял 
на себя эту работу. 

И 

Во время предстоящих отчетов каж
дому из депутатов необходимо будет от
кровенно рассказать о своей работе или 
же о своей бездеятельности или песпо-
собиостя оправдать доверие избирателей, 
по скрываясь за общими успехами Со
ветов. Избиратели вправе в любой мо
мент узнать, что сделано именно их де
путатом. Так я понимаю задачу данного 
момента. 

Работа в секции, работа в депутат
ской группе, работа по выполпению на
казов избирателей—таковы три обяза

тельных раздела деятельности каждого 
депутата. 

Ш 

Топливно-энергетическая секция Лен
совета считает меня уже второй созыв 
своим членом. Эта секция с первых 
дней своей работы поручила мне руко
водящую роль—я был избран членом 
бгоро и заместителем председателя сек
ции п остаюсь таковым до настоящего 
времени. 

Как рядовой член секции, я входил 
(н возглавлял) во многие бригады по об
следованию станций, заводов и пред
приятий. 

Продоляса-ю эту работу и теперь. Об
следования касались проверки выполне
ния решений Ленсовета, наказов Лен
совету, рассматривались вопросы эконо
мии топлива и энергии, готовности к ра
боте блокстанций, стахановского двп -
жения, улучшения работы предприятий 
и т. п. 

Пришлось мне также неоднократно 
проверять жалобы трудящихся и контро
лировать работу учреждений по приему 
и рассмотрению жалоб. 

Бригадный характер обследований 
дал мне возможность ознакомиться со 
всем составом секции и помочь в даль
нейшем некоторым товарищам усвоить 
методы самостоятельного оформления 
данных обследований. Ту же цель повы
шения подготовленности советского ак

тива и членов секции преследовали и 
доклады, прочитанные мною в секции о 
развити энергетики Ленинграда. 

Как член бюро и как специалист по 
вопросам энергетики я, в период разра
ботки плана развития Ленинграда был 
выделен президиумом Ленсовета в по
стоянную топливно-энергетическую ко
миссию по реконструкции Ленинграда. 

В прошлом году, при разработке пла
на энергетики Ленинграда на 111 пяти
летку, председатель Ленсовета на меня 
возложил руководство работой специаль
ной комиссии. 

Результаты 1)аботы и расчеты, щюи•,^-
веденные комиссией, помогли тов. Поп
кову и тов. Кузнецову обосновать свои 
выступления на ХТШ съезде ВКП(б), в 
которых они добивались особого внима
ния к энергетике Ленинграда. 

Удовлетворение от работы, которая в 
основном была отра^кеиа в состоявшихся 
решениях по энергетике Ленинграда в 
плане III пятилетки, исключительно ве
лико. Для меня же, как для одного из 
инициаторов строительства лаборатории 
ТЭЦ ЛИИ, сверх всего особенно отрадно, 
что и наша ТЭЦ вошла в этот план. 

Сейчас приходится следить уже за ре
ализацией этих решений, так как для 
Ленинграда в этом году развернулось 
или подготовляется строительство ряда 
станций (Кировская ТЭЦ, Свирь-2, Ох-
тенская ТЭЦ, Выборгская ТЭЦ и не-
(•колько блокстанций, в чюм числе ТЭЦ 
-ЛЙИ), форсируется добыча еелижаровс1ш-

по факультету после весенней сессин 
был 4,02, причем у комсомольцев—4,05. 
Отличничество и ударничество стало мас
совым явлением на факультете. Сейчас 
имеется 151 у.дарник н 59 отличников. 
Однако чрезвычайно медленно идет лик
видация академической задолженности 
за прошлый семестр (комсомолка Ура-
нова, гр. 440, до сих нор не выполни
ла лабораторных работ по электротех
нике и тем самым задерживает сдачу 
курса). 

Культурно-массовая работа —одни из 
тех участков работы, которым комитет 
ВЛК(̂ М занимался недоста1Ч)чно. За весь^ 
год был проведен только одип вечер. Не 
был поставлен хотя бы даже учет ме--
роириятий, проводимых в группах. От
сутствие организованного актива культ
работников привело к тому, что все 
«вывозили» отдельные люди. 

Вопросам роста организации бюро 
ВЛКСМ также не уделяло достаточного 
внимания, вследствие чего за год при
нято в ряды ВЛКСМ всего 25 человек. 

Военно-оборонная работа на факуль
тете по праву считалась лучшей в ин
ституте. Десятки комсомольцев стали 
авто- и мотоводнтелями, снайперами, 
пулеметчиками и т. д. В настоящее 
время скомплектована и приступила к 
запятиям И грунпа. Попрежнему слаба 
работа Осоавиахима. Надо, надеяться, 
что, в связи с новым составом бюро ОСО,, 
основные задачн организацией будут вы
полнены. 

В начал*! своей работы бюро ВЛКСМ 
не уделяло достаточного внимания физ
культуре: .тов. Семенов (физорг) не был 
связан с оргбюро физкультуры, не ин
тересовался ни методами, ни результа
тами работы последнего. В дальнейшем 
бюро ВЛКСМ укрепило состав бюро физ
культуры новыми людьми (Фельдман, 
Ларионова), и результаты быстро ска
зались (в последних соревнованиях ме
ханический факультет занял II место). 

Несмотря на отдельные недочеты в рч!-
боте, следует заявить, тго организация 
в целом является здоровой, сплоченной, 
готовой выпол1шть любое задание иар
тин болыпевиков и вождя народов 
тов. Сталина. • 

ФУНБЕРГ, ЛЕЙКИН 

го угля, расширяются торфоразработки 
и пр. 

IV 

В депутатской группе ЛИИ, которая, 
несмотря па свою многочисленность, не 
ироявляла особой активности, свои обя
занности я выполнял, добиваясь прове
депия отдельных вопросов местного зна
чения. 

Благоустройство территории, охрана и 
поддержание порядка в парке, повыв 
насаждения по нашей площадке и дру
гие, по существу небольшие, хозяйствен
ные дела тормозятся некоторыми наши
ми администраторами с редким упорст
вом. Только в этом году удалось добить
ся посадки деревьв и кустов вдоль до
роги у гидрокорпуса. С большим трудом 
11 прошлом году удалось добиться посад
ки и выравнивания главной аллеи, по 
опа немедленно была изрыта прн про
кладке труб и кабеля и до сих пор не 
восстановлена. Должной заботы об ох
ране парка все еще нет. Полуразвалив
шийся ледник и С/Обранные из хлама дро
вяные сараи у бывшего Ш общежития 
до сих пор безобразят нашу площадку. 
Нет порядка в использовании жилфонда. 
Подстанция, стоющая около 2 миллионов 
рублей, два года у?ке готова, по до сих 
пор не включена. 

Я перечисляю вопросы, с которыми 
приходилось иметь дело мне лично, ко
торые имеют не менее чем двухлетнюю 
давность, по которым в отдельных слу
чаях имеются даже приказы к решения 
дирекции, но нет осуществления этих 



18 ОКТЯБРЯ в 12 час, дня V КРОСС им. газ . „ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ" 

ПОЛОЖЕНИЕ О КРОССЕ 
"Массовый кросс именн газеты «Инду-

-стрнальпый» проводится ежегодно в ок-
'тябре с 1935 г., па дистанции: для муж
чин—5 километров, для женщин—1 ки
лометр. В этом году кросс проводится 
18 октября в 12 часов дня. 

Между участпикамн кросса разыгры
ваются следующие призы: 

1. Командный переходящий приз— 
бронзовая скульптура,—разыгрываемый 
между командами вузов. Присуждается 
нриз вузу, выставившему сборную к̂ >-
манду-победительницу, добившуюся луч
ших показателей по сумме очков у за
четного количества участников (8 муж
чин и 5 женщин). Количество участни
ков не ограничено. Нриз остается на
всегда в том вузе, который удержит 
первенство по кроссу в течение трех 
лет подряд, или 5 раз в разное время. 
Лучшие 3 вуза—победители кросса—на-
йрраждаются памятными грамотами. 

2. Командный переходящий приз— 
настольные часы, ныне находящиеся у 
инженерно-физического факультета, — 
разыгрываемый между командами фа
культетов ЛИЙ. Присуждается приз фа
культету, выставившему команду-по
бедительницу, добившуюся лучших по
казателей по сумме очков у зачетного 
количества участников (12 мужчин и 
Ь женщин). 

Нриз остается навсегда у то!^ фа
культета, который удержит институт-
<;кое первенство по кроссу в течение 
1рех лет подряд или же пять раз в раз
ное время. 

3. Приз командный (грамота) разы
грывается мсждл̂  (1)акультетами ЛЙИ и 
присуждается факультету, выставивше
му наибольшее число участников (в про
центном отношении к общему количе
ству студентов на факультете), уложив
шихся в норму ГТО II ступени. 

Факультет ЛИИ, выставиви1ий непол-
вую команду, занимает место после фа
культетов, имегощих полное .зачетное 
число участников. 

4. Лучшие участники - победители 
кросса—10 мужчин и 5 женщин—награ
ждаются памятными грамотами и лич
ными фотокарточками. 

Для рабочих, служащих и профессор
ско-преподавательского состава ЛИИ— 
участников кросса—устанавливается от
дельный порядок награждения памятны
ми грамотами (5 мужчин и 3 женщины). 

Переходящие прнзы и грамоты выда
ются на заключительном собрании всех 

шриказов и решений. Другие депутаты 
-ЭТОТ список могут легко дополнить. 

V 

Наказы, связанные с посторонними 
институту организациями, проводились 
несколько лучше. Удалось добиться рас
ширения и капитального ремонта мага
зина на углу Яшумова пер. и Поли
технической улицы. Построен и открыт 
магазин школьных и канцелярских при
надлежностей. После моего выступления 
в 1937 г. на пленуме Ленсовета не
сколько больше порядка стало на наших 
трамвайных маршрутах. Кое-какой ре
зультат удалось получить и в тслефон-
йой дирекции в смысле обеспечения 
связи нашей АТС с городом. 

По осуществлению основного наказа 
(асфальтирование дороги от Лесного про
спекта до института) окончательного 
результата достичь еще не удалось. 
Большая стоимость этой работы (около 
4 млн. р.) служит причиной откладыва
ния вопроса уже третий год. 

В самое последнее время—21 июля 
Й[939 г.—мне удалось однако добиться 
двух важных решений президиума Лен
совета по этому вопросу: 1) указания 
Октябрьской дороге о необходимости при
ведения в порядок откосов ж. д. Куше-
левской ветки вдоль 1-го Муринского 
проспекта и устройства подпорных сте
нок около ж. д. моста перед въездом па 
(:)пасскую ул., 2) распоряжения тресту 
«Дормост» о составлении проекта и смет 
на асфальтирование дороги по интере
сующей нас трассе. Существенно также. 

участников, проводимом в день кросса, 
немедленно после его окончания. 

Для проведения кросса создается орг-
тройка из представителей газеты «Ин
дустриальный», кафедры ФК и инсти
тутского бгоро СДО сАвангард». Этой 
тройке дается право окончательного ут
верждения результатов, присуждения 
призов и решения всех конфликтных 
вопросов. 

Старт кросса—в аллее парка против 
Главного здания. 

К участию в кроссе приглашаются все 
вузы города Ленина. 

Заявки па участие в кроссе, заверен
ные врачом, подавать не позже чем за 
три дня до кросса в редакцию газеты 
«Индустриальный». 

Адрес редакции: Ленинград, дорога в 
Сосновку, 1/3, Ленинградский Инду
стриальный институт, I корпус, комнаты 
№ 313, 314, 315. 

О О О 

Студенты 164 группы отстают 

Переходящий "приз, завоевдниый инженерно-
физическим факультетом на последней легко
атлетической внутриинститутской спартакиаде 

что моя мысль о необходимости продле
ния троллейбуспого маршрута от Фин
ляндского вокзала до института встре
чает поддержку в кругах Ленсовета, и 
последпий предполагает уже в 1940 >•. 
продлить маршрут до Батениной улицы. 

• У1 

Работая в Ленинградском Совете XIV 
созыва так же, как и Х1П созыва, я 
получил ценный для себя опыт, побы
вал на многих заводах и предприятиях 
V мпогое почерпнул из общения с депу
татами и активом. 

Я видел, как отдельные товарищи 
свой достойный уважения стахановский 
труд сочетали с серьезной общественной 
работой и выросли зрелыми деятелями 
советской государственности. Опп боро
лись за улучшение хозяйства Ленингра
да и рост культуры его населения. 

Я видел тахике и таких товарищей, 
которые не использовали своего манда
та, не поспевали за общим хозяйствен
но-политическим ростом. Они, в конеч
ном счете, пе оправдали доверяя своих 
избирателей. 

Избиратели должны строго подходить 
к тому, кому оин вручают мандат, и по
вседневно следить за работой своих де
путатов. 

Депутат говорит и действует именем 
своих изб-рателей—ему приходится до
верять полностью, а такое доверие дол
жно быть обоснованным и заслуженным. 

Проф. В. П. ИВАНОВ, 
депутат Ленсовета ХП1 и XIV созывов 

29 сентября истек последпий срок 
сдачи первой работы: <Геометрическое 
черчение». 

В 123 группе электромеханического 
факультета (староста Новикова) некото
рые студеиты сдалн I работу досрочно 
пли же в первые дни, например, Черто
усова (17 сентября), Федор Романепков, 
Шмякова (21 сентября); но затем энер
гия у части студентов ослабла, они ие 
использовали консультационных часов, 
и в конце концов трое не сдали работы 
в срок, хвтя имелн к тому полную воз
можность. 

В 125 грунпе электромеханического 

факультета (староста Чернов) студенты 

оказались более напористыми и сдалп 

первую работу все (в моей водгруппе) 

правда, пекоторые в самый последний 
срок. 

В 157 группе инженерно-физического 
факультета из первокурсников отста;[ 
только один, но н то ио уважительной 
причине (временно выбывал нз ннститу
та); из второгодников студент Филатов 
не являлся па занятня и не передела^Е 
II задания. 

В 181 группе энергомашиностроитель
ного факультета трое пе сдали I зада
ния (причем у двух педоделапо оно бы
ло на 5 проц.). 

Хуже обстоит дело в 164 группе гид
ротехнического факультета, где из 14 че
ловек сдали I работу толькв шестеро 
(староста Алиев, Ангелов, Баран, Бо-
рйсюк. Гришина, Егорова). 

В. А. КОЗЛОВ 

СПЕКТАКЛЬ, ЗАСЛУЖИВАЮЩИЙ ПОХВАЛЫ 
Комедия „Таланты и поклонники* круп

нейшего русского драматурга Александра 
Николаевича Островского в этом году 
снова идет в постановке драматического 
кружка клуба студентов нашего института. 

Островский в последний период своей 
литературной деятельности, в который и 
написана комедия .Таланты и поклонники" 
(1882 г.) все чаще и чаще начинает обра
щаться к выходцам из беднейших слоев на
родных масс, к зависимым материально, но 
отстаивающим независимость своих суж
дений. Как реалист Островский не мог 
игнорировать передовых представителен 
народа типа студента Мелузова, бросаю
щих вызов дворянству, восстающих про
тив ограниченности и пошлости. 

Перед кружковцами встала трудная за
дача—воплотить в художественно - полно
ценных образах представителей различных 
социальных прослоек России 70-х годов 
прошлого столетия. Иадо отдать справед
ливость—это им в значительной степенн 
удалось. .Таланты и поклонники* вот уже '| 
второй год пользуются неизменным успе
хом у зрителей. 

Этому немало способствовало правиль
ное распределенне ролей. Хочется отме
тить прежде всего кружковцев Грудинина 
(киязь Дулебов), Федорову (Домна Пан-
телеевна) и Широкова (Нароков). 

Князь Дулебов у Островского—сласто
любивый старичок, ничего не смыслящий 
в искусстве, интересующийся театром 
лишь постольку, поскольку в нем рабо
тают хорошенькие актрисы. Князь прн 
каждом удобном случае старается подчерк
нуть свои достоинства: 

— Я человек деликатный, я никогда ни
кого ие оскорбляю, я известен своей де
ликатностью... 

— Я—человек очень добрый, нежный— 
это также всем известно... 

Эту напыщенность и самодовольство 
развратного ханжи-покровителя искусств 
очень тонко передает Грудинин. Его игра 
лишена утрировки, излишнего подчерки
вания отрицательных черт князя. 

Как бесконечно смешон и глуп Дулебов 
Грудинина, когда, получнв отпор со сто
роны Негиной, он растерянно бормочет: 

— Грубо, мой друг, грубо... 
Не менее удачен и образ Домны Пан-

телеевны в исполнении Федоровой. Охот
но веришь, когца она отвечает на вопрос 
Нарокова, откуда в ней озорство: 

— Озорство во мне есть, это уже греха 
нечего таить! Подтрунивать люблю... 

Но за внешнейживостьюхарактераскры-
вяется беспрестанная забота о завтрашнем 
дне... 

— Эх, как ни кинь, Саша, а вся жизнь-
то наша с тобой не сладка. Уж, признать
ся, сказать, надоело нишеиство-то... 

Постоянная иужда воспитывает в Домне 
Пантелеевие сухой практицизм, и она тол
кает свою дочь, талантливую актрису Не-
гину, на поступок, противоречащий голо
су совести. 

Федорова правдиво передает противо
речивые черты характера Домны Панте-
леевны. Единственный упрек —време
нами роль ведется излишне весело, веселей, 
чем это требуется по пьесе. 

Превосходно ведет свою роль Широков. 
Его Нароков, действительно, глубоко лю
бящий искусство человек. Наделенный 
тонким артистическим чувством, ои не мо
жет свыкнутся с миром грубых, невежест
венных людей, среди которых только Не-
гина привлекает его своей чистотой. 

Он горд тем, что первый обнаружил ее 
талант: 

~ Да и. кому же здесь, кроме меня, зэ 
метить и оценить дарование? Разве здесь 
понимают искусство?—с горечью воскли
цает Нароков. 

Он глубоко трагичен по,существу свое
му. Эту обреченность н пассивность ар
тиста, не находящего в окружающей сре
де должной поддержки, мастерски пере
дает Широков. 

И студент Мелузов (Новорусскнй), и 
Нароков, и даже трагик Ера ст-Гро ми л о в -
люди полные человеческого достоинства, 
по-разному определившие свое место 
в затхлой провинциальной жизни. Мелу
зов—активно борется, просвещая; трагик 
Громнлов и Нароков нашли выход—одни 
в вине, а другой во внутреннем мире пе
реживаний. 

Островский в последних двух фигурах 
воплотил традиции шекспировского теат
ра. Он показал актеров в обыденной жнз
ни. Их реплики и тирады призваны обли
чать невежественную пошлость мира чи
нопочитания и взяточничества. Антрепре
нер Мнгаев говорит Дулебову о трагике; 

„Душа у них очень широка, ваше сия
тельство. Мне, говорит, хоть в Камчатку, 
а ты—мерзавец. Да так ои эти слова, ваше 
сиятельство, выразил, что пе до разгово
ров, а только подумаешь, как бы ноги 
унести..." 

В противоположность названным круж
ковцам формально отнесся к своей роли 
Певзнер (чиновник Бакнн). Станнславскнй, 
говоря о трактовке образа, отмечает, что, 
например, злого надо играть так, чтобы 
самому оставаться добрым, от этого злой 
будет еще злее. Действительно Бакнн— 
олицетворение пря.молинейгон н безза
стенчивой наглости. Он пе отягощен уко
рами совести. Это своеобразный дипломат, 
руководствующийся в своих действиях 
истиной: „с богатым не тянись, а с силь
ным не борись". 

Бакнн Певзнера слишком ходулен. Певз
нер переигрывает и шаржирует с излиш
ним старанием. 

Из остальных исполнителей следует от
метить Юзвинскую (актриса Негина), ко
торая многое сделала, работая над слож
ным образом молодой талантливой актри
сы, и Валькова (анпрепренер Мигаев). 
Последний очень умело иллюстрирует 
всей своей игрой слова чиновника Ба-
кина: 

— Вот охота людям даром терять крас
норечие, проповедывать Мигаеву о чест
ности! Уж это очень наивно. Честность 
он давно считает предрассудком, и для 
него разницы между честным и бесчестным 
поступком не существует, пока его не 
побили. А вот плюхн две-три влетит, 
тогда он задумается—должно быть, мол^ 
я какую-либо мерзость сделал, коли меня 
бь ют-

Игра всего ансамбля исполнителейоЧень 
ровна и находится на довольно большой 
высоте. Чувствуется большая режиссер
ская работа, проделанная тов. Гуровым. 
Вызывает лишь возражение введение 
песни „Всю да я вселенную проехал" 
в сцену поздравления Негиной трагиком 
Громиловым и купчиком Васей. 

В целом коллектив удачно справился 
с постановкой комедии. Следует лишь 
дирекции ннститута поддержать кружков
цев в их просьбе о предоставлении более 
подходящих условии для работы (об этом 
уже сообщалось на страницах нашей га
зеты), 

Л. ЭПШТЕЙН 

Записывайтесь в самодеятельные кружки 
Клуб^ст^'дентов ЛИИ продолжает прием 

в следующие кружки художественной само
деятельности: 

хоровой (руководитель — тов. Ураев-
ский), 

вокальные (руководители тт. Платонов 
и Бядро), 

эстрадно-концертную группу и художе
ственного слова (руководитель тов. Вернн), 
оркестр народных инструментов (руководи
тель—дирежер радиокомитета Н. Селицкий), 

духовой оркестр (руководитель тов. Зин
ченко), симфонический ансамбль (руково
дитель тов. Калатухин), хореографический 
ансамбль (руководитель тов. Тазбаш), джаз-
оркестр, кавказский ансамбль."^ « ^ 

Все желающие прииять участие"выкруж
ках могут записаться у культработников 
групн, факультетов и в клубе студентов 
с 15 часов ежедиевно. 

Правленне клуба студентов 



Фото Н. Коновалова НОВОЕ В ОРГАНИЗАЦИИ 
ТУРИСТСКИХ ПОХОДОВ 

На репетиции в клубе студентов. Слева студентка Юзвинская, 
исполняющая в пьесе „Таланты и поклонники** роль артистки Негиной. 
Сейчас драмкружок приступает к подготовке программы из произведений 

малых форм 

О о о 
П Е Р В А Я В С Т Р Е Ч А 

Шуи голосов, звуки музыки, иение. 
— Три танкиста, три веселых круга, 
— экипаж машины боевой... 
— Борис... Запевай «Катюшу»! 
Задорно звучат молодые голоса, под

хватывающие живой припев песнн. 
В другой комнате пляски и танцы. 

Кругом весело и шумно. Стрелка часов 
юдходит к цифре 10. Все направляются 
» малый зал. Разговоры, шутки, смех, 
шум отодвигаемых стульев сливаются 
в общий гул. 

Но вот все стихло. 
— Товарищи. Ветер встречи участни

ков самодеятельности, клубного актива 
я общественности института считаю от
крытым. 

В кратком вступительном слове тов. 
Мустафин говорит о целях вечера, 
говорит, что такой вечер устраивается 
первый раз. Участники самодеятельно
сти работают келейно—каждый кружок 
ь своем улье. Мало обмениваются опы
том. Мало зпают работу друг друга. 

Первое слово берет заведующий клу
бом тов. Власов, Он указывает па ряд 
недостатков в работе кружков самодея
тельности. 

— У пас самодеятельный коллектив 
очень мал. На весь институт—200 чело
век. Необходимо, чтобы па каждом фа
культете была своя самодеятельность, 
титобы клуб объединял уже лучших из 
лучших. Кружки должны работать тема
тически, ио единому плану. 

Тов. Власов призывает всех участни
ков самодеятельности быть агитаторами 
10 вовлечению в свои кружки массы 
студентов. 

Выступает тов. Денегин—секретарь 
БЛКСМ ЛИИ. 

Он говорит о том, что наша само-
деяте.и"ьпость должна быть более мас
совой. Необходимо создать студенческий 
ансамбль песнн и пляски, устраивать 
смотры самодеятельности, конкурсы. 

Тов. Звягинцев отмечает, что у нас 
подчас недооцепивают значение само
деятельности как средства развития 
культуры и как средства политической 
агитации. Он указывает на неправиль
ности в организации смотра самодея
тельности, проводящегося по линии союза 
тяжелого машиностооения. Например, 
участвуют вместе и производственные и 
вузовские коллективы. Оп считает не
обходимым написать в ВКВШ письмо от 
именн общественных организаций с 
просьбой организовать смотры самодея
тельности вузов, входящих в систему 
ВКВШ. 

Тов. Гуров—руководитель драмкруж
ка—рассказывает о многих случаях, 
когда кружковцы, участники самодея
тельности, не любят терпеливо и кро
потливо работать, часто сбиваются на 
халтуру. 

Выступивший член правления Кума-
чев указывал, что часто нормальной ра
боте мешают финансовые затруднения. 
Так, у драмкружка для 4-го акта пьесы 
«Таланты и поклонники» нет декорации, 
н приходится у дирекции студгородка 
просить старые простыни, чтобы хоть 
что-либо сделать. 

Выступлений было много. Кружковцы 
п руководители делились своим опытом. 
Торжественная часть закончилась нод 
бурные аплодисменты. 

После торжественной части участни
ками самодеятельности был дан кон
церт. Выступали прекрасный коллектив— 
оркестр народных инструментов,—солп-
сты Нюся Будовская, Паперно, Вапя 
Кумачев и другие. Снова комнаты, зал 
и коридор наполнились звуками музыкп 
и песни. 

Вечер, прошедн1ий 23 сентября, дал 
хорошую зарядку коллективу нашей са
модеятельности. Такие вечера надо прак
тиковать чаще: они способствуют друж
бе и спайке. 

МОВШОВИЧ 

СУДИТЬ МАТЧИ БОЛЕЕ ЧЕТКО 
28 сентября холодный ветер пе оста

новил зрителей. Они пришли посмотреть 
игру первых команд Лйй и ЛАДИ (авто
дорожный институт) на стадионе ЛИИ. 
Мокрое иоле и холод сказались па ха
рактере игры. 

Матч начинается рядом атак со сто
роны ЛАДИ. Игра идет на пашей поло
вине. Вратарю ЛИИ Бузику приходит
ся то и дело выбивать мяч в поле. Но 
вот в игре у ворот ЛАДЙ защитник 
задевает мяч рукой. Басалаев бьет 
пенальти. Вратарь выпускает пойман
ный мяч из рук в ворота. 

После перерыва—обоюдные, но без-
результатные прорывы. Из-за нечеткого 

судейства игра становится резкой и гру
бой. Команда ЛАДИ показала себя не-
днсциплинированной. Как всегда, хоро
шо играющий Бузик в броске берет не
сколько трудных мячей. 

Прорыв ЛИИ. Баженов забивает гол. 
Счет 2 : 0 . До конца игры ЛАДЙ заби
вает один мяч. Дальнейшие нопыткп 
увеличить счет безуспешны. С резуль
татом 2 : 1 кончается игра. 

Команда ЛИИ играла ниже своих воз
можностей. 

Игра вторых команд ЛИЙ и ЛАДЙ со
стоялась 26 сентября. Команда ЛИИ иг
рала хорошо и добилась победного для 
себя счета 5 : 0 . Т. Ч. 

Бюро секции туризма СДО 
„Авангард" ЛИИ объявляет с 1 
по 25 октября теку шего года 
прием новых и перерегистрацию 
старых членов секции. Перереги
страция проводится ежедневно 
с 3 до 5 часов в комнате СДО 
„Авангард" (1 корпус, комн. 343). 
Вступить в члены секции и рабо
тать в ней может каждый студент 
ЛИИ. 

Перерегистрация проводится в 
указанный срок для того, чтобы 
уточнить списочный состав сек
ции. 

На основе данных учета, будет 
построен план работы секции на 
весь год. План позволит в течение 
всего года вести спортивную тре

нировочную работу, хорошее ка--
чество которой обеспечит успех 
как зимнего, так и летнего се
зона. 

Сейчас нашей секцией будут 
организовываться лишь такие по
ходы, которые будут давать их.. 
участникам право на получение 
значка- .Турист СССР". 

Бюро секции предупреждает^, 
что правом участия в туристских 
походах будут пользоваться толь
ко студенты, систематически ра
ботавшие в секции в течение года^ 
что дополнительного приема и пе
ререгистрации непосредственно-
перед началом сезона открыто не 
будет. 

БЮРО СЕКЦИИ ТУРИЗМА 

О ЗНРЧКЕ „ТУРИСТ СССР" 
Решением Всесоюзного коми

тета по делам физкультуры и 
спорта при СНК СССР 26 марта 
текущего года было утверждено 
.Положение о значке „Турист 
СССР". 

Это „Положение" должно сейчас 
лечь в основу всей учебно-трени
ровочной и спортивной работы 
секций туризма. Оно должно по
мочь организационно сплотить 
секции, увеличить значение их 
как действительно спортивных 
секций. 

В „Положении" особо отмечено 
оборонное значение туризма. На
личие значка "Турист СССР" за
считывается как зачет по IV груп
пе норм (выносливость) на „ГТО I". 
Программа теоретических норм 
на значок „Турист СССР" также 
значительное место уделяет про
верке оборонных навыков, которые 
испытуемый приобрел в походах. 

По „Положению", для получения 
значка „Турист СССР" требуется 

а) состоять членом спортобще
ства или физкультколлектива, 

б) совершить одно путешествие 
не ниже 2-й категории трудности 
(по специальной классификации 
маршрутов) или двух 1-й кате
гории трудности, 

в) обладать знаниями в объеме 
утвержденной программы требо
ваний и норм" по значку „Турист 
СССР", 

г) участвовать в общественно)^ 
работе на производстве, в учре
ждении, в учебном заведении: 
и т. п. 

Для приема теоретических норм 
и определения прав на получение 
значка, при секции туризма СДО 
„Авангард" создана комиссия, ко
торая сейчас проходит испытания 
при Городском комитете по делам 
физкультуры и спорта. 

Согласно положения, комиссия 
эта должна будет вести работу 
среди всего коллектива ЛИИ. Ко
миссия приступит к приему норм 
в начале октября. Объявление с 
указанием точного дня и час» 
первого заседания будет повешено 
в комнате СДО „Авангард" (I кор
пус комн. 343). Там же можно-
ознакомиться с „Положением о 
значке" и со списком необходимой 
литературы. 

За всеми справками и с заявле
ниями о приеме норм следует 
обращаться к членам комиссии. 

Состав комиссии по значку 
следующий: Михалев (энергома
шиностроительный факультет^ 
III курс), Беззубов (гидротехниче
ский факультет, Ш курс), Белиц
кий (электромеханический факуль
тет, V курс), Денегина (метал
лургический факультет, IV курс)»-
Кулев (энергомашиностроитель
ный факультет, V курс). 

КОМИССИЯ 

9 октября в 18 часов в аудито
рии № 130 Главного здания на от
крытом заседании Совета механи
ческого факультета состоится пуб
личная защита диссертации на со
искание ученой степени кандидата 

технических наук 
аспирантом Ансеровым М. А. на тему: 

„Анализ расточных операций". 
Официальные оппоненты: 

доц.-канд. наук Вульф А. М. 
инженер Уговиц Е. Г. 

С диссертацией можно ознако
миться в канцелярии факультета. 

ОБЪЯВЛЕНИЯ 
ЛЕКЦИИ-КОНЦЕРТЫ 

Начались басветбольпые игры на пер
венство факультетов ЛИИ. Игры ирово-
!1ятся по круговой системе ио двум 
группам. В первой группе—физики, 
электромеханики, энергомашинострои
тели и металлурги. Во второй—механи
ки, гпдротехннкп, промтранспортники и 
экономисты. 

Между победителями в группах будут 
финальные игры. Игры проводятся в 
111 и 1Т физкультурных залах с 5 час. 
вечера. 

Товарищи, сдавшие в 1939 гаду нормы 
на ворошиловского стрелка I ступени и 
имеющие 5 зачетных попаданий по фигур
ной мишени, могут получить в Совете Осо
авиахима ЛИИ удостоверения и значки 
(I корпус, 4-й этаж комн. 424). 

С06ЕТ ОСОАВИАХИМА 

В этом полугодии клуб студетов ЛИИ! 
организует слушание цикла лекций-кон
цертов на тему: „Великие классики за
падно-европейской музыки". 

Календарь цикла лекций-концертев. 
18 октября—„Основные вопросы музы

ки'; 24 октября—„Волфганг Моцарт н его 
творчество'; 30 октября—„Людвиг Бетхо
вен и его творчество"; 6 ноября—.Франц 
Шуберт и Роберт Шуман"; 12 ноября— 
.Фредерик Шопен-; 18 ноября—.Франц 
Лист-; 30 ноября—.Рихард Вагнер*; 12де-
кабря—.Джузеппе Верди"; 18 декабря— 
„Жорж Визе и Эдвард Григ"; 24 дека
бря—заключительная лекция-концерт. 

Все лекции читает тов. А. Е. Будяков-
ский. 

В концертах участвуют артисты Лен. 
гос. филармонии и академич. театров. 
Лекции сопровождаются диапозитивами, 
консультациями и выставками. Лекции 
будут проводиться в Актовом зале 
с 3 часов дня. 

О каждой лекции-концерте будет объ
явлено особо. На право посещений лек
ций-концертов клуб выпускает специаль
ные абонементы стоимостью в 10 рублей. 
Предварительную запись и прием денег 
производят культработники факультетов. 

ПРАВЛЕНИЕ КЛУБА СТУДЕНТОВ 
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